



## Chers Amis, Chers Citoyens,

Nous sommes fiers de vous adresser ce message au nom du comité des Jeunes Libéraux-Radicaux de Genève. Notre mission est globale et dynamique : œuvrer pour que Genève soit une source d'inspiration.

Nous croyons en la force de l'innovation, en la valeur de l'éducation, en la protection de l'environnement et à un accès équitable à la justice. Ces valeurs nous guident dans notre action quotidienne, ainsi que dans notre engagement envers notre pays.

La jeunesse est le moteur du changement et c'est avec cette énergie que nous nous lançons dans d'audacieux projets, d'ambitieuses initiatives, et de courageuses réformes. Nous croyons que chaque jeune genevois mérite d'avoir la possibilité de réaliser son plein potentiel, de façonner son avenir et de contribuer à notre communauté.

Nous formons une équipe passionnée, désireuse de travailler avec vous, nos concitoyens, pour une Suisse prospère et tournée vers l'avenir. Nous sommes ouverts aux idées, aux préoccupations et au soutien de la population. Ensemble, nous pouvons réaliser de grands projets. Ensemble, nous pouvons faire la différence.

Ainsi, nous avons le plaisir de vous présenter les cinq candidats des Jeunes Libéraux-Radicaux à l'élection au Conseil National. Ces jeunes, pleins d'énergie et dynamiques, représentent la diversité, l'innovation et la passion qui sont au cœur de notre mouvement.

Nous vous invitons donc à découvrir dans les pages qui suivent leur profils et le programme pour lequel ils s'engagent.

*Avec toute notre détermination,  
Le Comité des Jeunes Libéraux-Radicaux de Genève*

## Connectons l'avenir

### Votez les Jeunes Libéraux-Radicaux.

#### 1 Économie et Innovation

- Promouvoir un environnement favorable aux startups et aux petites entreprises
- Encourager les investissements dans la recherche, le développement et les nouvelles technologies

Les start-ups sont une richesse pour notre canton et pour notre pays. Il n'est toutefois pas aisé d'entreprendre dès lors que les exigences en matière de fonds propres sont strictes et les démarches administratives multiples et complexes. Nombreux sont ceux qui, pour des raisons financières et/ou administratives, créent leur société à l'étranger. Ainsi, nous souhaitons diminuer les charges administratives qui pèsent sur les entrepreneurs, en particulier les startups.

Nous soutenons les mesures visant à stimuler la prospérité économique de la Suisse en favorisant le développement de l'innovation et de la créativité au sein du pays. Ce domaine stratégique comprend généralement des initiatives pour encourager l'esprit d'entreprise, soutenir la formation et la compétence technologique, investir dans l'infrastructure, et promouvoir la durabilité.

Les Jeunes Libéraux-Radicaux s'efforcent à garantir des conditions-cadres propices à l'entrepreneuriat, notamment sous l'angle de la fiscalité et la facilitation des démarches administratives.

#### 2 Éducation et Formation

- Encourager les programmes de formation professionnelle et les opportunités d'apprentissage
- Proposer des mesures pour faciliter la transition entre l'éducation et la carrière

L'éducation et la formation englobent un ensemble de politiques et d'objectifs clairs visant à améliorer le système éducatif genevois, à garantir l'accès à une éducation de qualité et à préparer les jeunes aux défis futurs. Plusieurs domaines clés nous permettront d'atteindre ces objectifs : Excellence Éducative, Accessibilité, Innovations pédagogiques, Formations professionnelles, Éducation numérique et Collaboration avec l'Industrie.

À travers une éducation de qualité et des formations attractives qui ouvrent des portes sur un avenir plus sûr et encourageant pour la jeunesse, le but est de dynamiser les opportunités des jeunes entrant dans la vie active. Il s'agit de donner du crédit aux idées, aux innovations, encourager les start up, récompenser le courage de ceux qui se lancent dans la vie professionnelle, et rendre le marché de l'emploi des jeunes plus attractifs.

#### 3 Durabilité et Environnement

- Encourager la mobilité propre et les infrastructures vertes
- Soutenir les innovations technologiques en faveur des énergies renouvelables

Pour les Jeunes Libéraux-Radicaux, l'environnement est un enjeu particulièrement important. Il nous tient à cœur de mener une politique écologique incitative plutôt que punitive, avec les acteurs économiques et non contre eux.

L'investissement dans les infrastructures vertes, telles que les panneaux solaires, est critique à la transition énergétique et écologique et doit se poursuivre.

Nous voulons démontrer notre engagement en faveur de la préservation de l'environnement, de l'adoption de pratiques durables et de la promotion d'une qualité de vie équilibrée pour tous les citoyens, tout en préparant la Suisse à un avenir plus respectueux de la planète.

#### 4 Mobilité et Connectivité

- Soutenir des solutions de mobilité durable et améliorer la connectivité entre Genève et le reste du pays.
- Réduire le prix des billets à travers des investissements dans les technologies innovantes

La mobilité et la connectivité représentent des enjeux cruciaux pour notre canton. Surnommé «le canton du bout du lac», Genève doit relever le défi de maintenir ses liens avec le reste de la Suisse. Cette connexion passe inévitablement par le transport ferroviaire, qui relie tout le pays.

Nous devons encourager davantage le recours aux transports ferroviaires. Toutefois, il est indéniable que les billets CFF ne sont pas abordables, en particulier pour les jeunes, ce qui dissuade de potentiels usagers. Par conséquent, nous souhaitons proposer des mesures visant à réduire le prix des billets, telles que l'investissement dans des technologies innovantes qui permettraient, à terme, de diminuer les dépenses des CFF, ou le renforcement de la concurrence sur le marché en question. Nous devons également concrétiser le projet Swissmetro, permettant de relier Genève à Berne en 12 minutes, de manière écologique et économique.

#### 5 Prévoyance

- Soutenir les efforts de prévoyance de tous pour assurer une retraite digne
- Elaborer un système de retraite sain et pérenne

Nous visons à garantir la sécurité financière et la qualité de vie des citoyens de Genève, en particulier dans le contexte des défis économiques et démographiques actuels. Cela inclut en particulier l'assurance d'une retraite digne pour tout le monde. Dans l'optique de pérenniser le financement de l'AVS, nous souhaitons augmenter l'âge de la retraite à 67 ans, conformément à l'initiative des JLR Suisse qui a abouti. Cette mesure vise à prendre en compte l'augmentation de l'espérance de vie et le passage à la retraite de la génération des baby boomers.

En ce qui concerne la prévoyance professionnelle, notre ambition est de diminuer le seuil légal à partir duquel le salarié doit cotiser, actuellement fixé à CHF 25'725.-. Cette mesure tient compte du fait qu'il est de plus en plus courant qu'une personne travaille à un taux plus faible, mais pour plusieurs employeurs. Ainsi, cette personne pourra cotiser à la LPP et se constituer un deuxième pilier.

#### 6 Justice

- Optimisation du système judiciaire via le renforcement de la justice restaurative et la médiation
- Mise en place du droit à l'identité numérique au niveau fédéral

Nous encourageons l'utilisation de la médiation comme une alternative aux procédures judiciaires traditionnelles pour résoudre les litiges. La médiation favorise la communication et la négociation pour parvenir à des accords mutuellement acceptables. Considérant la prévention de la criminalité comme une priorité, nous soutenons des programmes visant à réduire les causes sous-jacentes de la criminalité, notamment la pauvreté, l'éducation déficiente et les problèmes de santé mentale.

La question de l'identité numérique est également prise en compte dans le programme politique des Jeunes Libéraux Radicaux Genevois. Voici les points clés de notre engagement : Protection des données, Sécurité numérique, Identité électronique, Accès aux services numériques.

En somme, les Jeunes Libéraux-Radicaux Genevois mettent l'accent sur la justice restaurative, la médiation, la prévention de la criminalité et la protection de l'identité numérique, dans le but de promouvoir des solutions plus humaines, équitables et sécurisées dans le domaine de la justice ainsi que de la technologie numérique.



Alexis Couniniotis

Romane Bagnoud

Grégoire Odier

Estelle Tanari

Maxime Cabot

# Connectons l'avenir

Votez les Jeunes Libéraux-Radicaux le 22 octobre 2023.



Alexis Couniniotis  
Candidat au Conseil national

**À 21 ans, je m'apprête à commencer mon master en droit à l'Université de Genève.**

Mon engagement aux JLR et au PLR a commencé en début 2021, alors que nous signions l'initiative sur les rentes et l'initiative pour l'abolition de la taxe professionnelle communale. Je suis actuellement Secrétaire du PLR Cologny et membre du comité du PLR Arve et Lac. J'ai également la chance de faire partie du comité d'initiative « Pour une politique sportive ambitieuse à Genève ». En dehors de la politique, j'ai le privilège d'être Vice-président du Club Genevois de Débat, association universitaire qui promeut la rhétorique et le débat.

**Deux thématiques qui me tiennent particulièrement à cœur sont la mobilité et l'AVS.**

- Les transports ferroviaires sont l'avenir de la mobilité en Suisse. Le prix du billet n'est toutefois pas abordable, en particulier pour les jeunes. Il faut aujourd'hui investir davantage dans des technologies innovantes qui permettraient de réduire, à terme, les charges des CFF. Une autre piste pour réduire le prix est d'ouvrir davantage les chemins de fer à la concurrence.
- En ce qui concerne l'AVS, son financement n'a jamais été aussi incertain. En tant que jeunes, il est important que nous exprimions nos inquiétudes. La seule solution viable aujourd'hui est l'augmentation de l'âge de la retraite à 67 ans, pour tenir compte de l'augmentation de l'espérance de vie.



Romane Bagnoud  
Candidate au Conseil national

**Originaire d'Avusy, je suis actuellement en Master de droit à l'Université de Genève.**

Mon parcours me conduit bientôt à l'armée motivée par l'envie de m'orienter vers la Promotion de la Paix. Plus à l'aise derrière une plume ou à crapahuter dans la campagne, j'étais initialement sceptique s'agissant d'un quelconque engagement politique. Toutefois, ma curiosité m'a poussé à rejoindre les JLR en 2021. J'ai rejoint le comité comme trésorière en 2022, puis j'ai continué l'aventure en tant que vice-présidente.

**Durant cette campagne, ma thématique de prédilection concerne la modernisation de notre système judiciaire.**

- La justice ne répond plus aux défis contemporains. Elle intervient trop tard ou l'inertie prévaut. Notre justice est saturée, trop complexe et pas suffisamment préventive. Les procédures et les processus judiciaires demandent à être simplifiés. Des méthodes de résolutions de conflits comme la justice restaurative ainsi que la médiation doivent être davantage encouragées et valorisées. La Suisse doit mettre à jour son système judiciaire pour le désengorger et permettre aux victimes de continuer de vivre.

**Ma seconde priorité est l'intégration des jeunes actifs sur le marché du travail.**

- face à la pénurie de main-d'œuvre qualifiée ainsi qu'au décalage entre la formation et la réalité professionnelle.

L'horloge tourne, il tend d'agir!



**J'ai grandi dans la campagne genevoise, dans le magnifique village de Troinex, berceau de la fusion entre les libéraux et les radicaux le 24 mai 2011.**

En vivant dans cette commune, j'ai pu profiter de la volonté de nos maires et de nos conseillers municipaux de faire le meilleur pour leur petite population, pour enfin moi-même pouvoir donner de mon temps et de mon énergie à ma communauté en devenant conseiller municipal de ma commune en 2020 à l'âge de 22 ans. Dès lors, pouvoir proposer ma candidature aux JLR Genève pour le Conseil National est une opportunité fantastique pour porter nos valeurs libérales à une échelle bien plus large, ainsi qu'à un niveau plus personnel, pour renforcer mon expérience en politique.

**Ayant un intérêt porté sur le concept de justice, je me suis naturellement dirigé vers une formation dans le droit à l'Université de Genève.**

- Après avoir fait mon service militaire à Moudon puis Sion, en passant par Brienz, je suis revenu à Genève pour terminer mon master et commencer l'école d'avocature. J'ai choisi de me former dans le domaine des droits de l'Homme, des droits des minorités, ainsi que de nos droits personnels, englobant également nos droits sur internet, sujet d'actualité qui ne va cesser de prendre de l'importance.
- Genève a adopté récemment dans sa Constitution l'intégrité numérique, et la Suisse a adopté une nouvelle loi sur la protection des données, cependant beaucoup d'efforts restent à faire pour que la Suisse soit à niveau en termes de protection des droits des utilisateurs du réseau internet. Fort de ces valeurs, je suis ravi de pouvoir les mettre en avant sur la scène nationale.



**En quelques mots, on dit de moi que je suis une personne dynamique, déterminée et qui s'implique dans tout ce qu'elle entreprend à 1'000%.**

Je suis né et j'habite dans la Commune de Bernex, commune qui, depuis déjà 2 ans, m'a laissé la chance et l'honneur de siéger au Conseil Municipal.



**Je suis fière de porter les couleurs genevoises des Jeunes Libéraux Radicaux au Conseil National.**

Passionnée par le développement d'entreprise et avec un tissu économique composé à plus de 99,7% de petites et moyennes entreprises, je m'engage dans cette campagne avec l'objectif de sensibiliser le plus grand nombre d'habitants aux diverses problématiques rencontrées par les jeunes start up et PME. En effet, les aides et le soutien dont les entreprises ont besoins lors de leur création ou dans leur phase de développement manquent en Suisse. Dans un pays comme le nôtre, il est inacceptable que de talentueux entrepreneurs ou des Start Up décident de s'installer à l'étranger.

**Il y a pour moi trois éléments essentiels qui permettrait de faciliter et de soutenir les Start up :**

1. Réduire la bureaucratie et simplifier les procédures administratives pour les nouvelles entreprises afin de diminuer les obstacles à leur création et leur croissance.
2. Augmenter les crédits d'impôts pour encourager les start-ups à investir dans la recherche et le développement de nouvelles technologies et produits.
3. Encourager la création de plateformes de financement participatif (crowdfunding) et d'autres mécanismes pour faciliter l'accès au financement pour les start-ups.

Également attentive à la croissance du monde virtuel, je souhaite qu'à l'image de ce qu'a fait la députation PLR à Genève, une modification de la constitution soit faite pour y instaurer un droit à l'intégrité numérique. Il est essentiel que l'on instaure un cadre pour limiter le cyberharcèlement. Ledit cadre doit être mis en place pour que chacun se responsabilise lors de l'utilisation de ses réseaux sociaux. En 2022, 60% des jeunes adultes ont déjà été harcelés sur internet et près de 50% des victimes ont déjà pensé au suicide. Les conséquences pouvant être dramatiques, il est crucial que nous définissions une structure plus stricte contre le cyberharcèlement.

Une Suisse forte, rayonnante et innovante ; c'est que je souhaite apporter en me portant candidate aux élections nationales.

**Une thématique pour cette campagne qui me tient personnellement à cœur est la formation professionnelle.**

Nous nous devons d'améliorer de manière substantielle la formation professionnelle supérieure, d'étoffer la maturité professionnelle, de faciliter l'obtention de diplômes professionnels, aussi pour les adultes, et d'optimiser la préparation au choix d'une profession et le passage à la formation postobligatoire. Il convient donc d'intervenir sur deux plans :

- Nous devrions augmenter la quote-part de financement de la Confédération. Les 25% versés par la Confédération sont nettement insuffisants compte tenu de la densité normative et en comparaison avec d'autres domaines de la formation. On ne peut accepter que de nouveaux postulats soient repris dans le message relatif à l'encouragement de la formation, de la recherche et de l'innovation sans que les fonds nécessaires ne soient mis à disposition.
- Nous pourrions aussi accorder une marge de manœuvre plus importante aux cantons, afin qu'ils aient les moyens de réagir aux développements actuels inhérents à la formation professionnelle (numérisation, développement économique, changements sociétaux, etc.) et ne soient pas entravés par le partage de compétences.

Connectons l'avenir, votez les Jeunes Libéraux-Radicaux.